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衆議院文部科学委員会ニュース 

平成 29.3.8 第 193 回国会第 3号 

 

３月８日（水）、第３回の委員会が開かれました。 

 

１ 文部科学行政の基本施策に関する件 

・松野文部科学大臣、丸川国務大臣（東京オリンピック競技大会・東京パラリンピック競技大会担当）、末松国土交

通副大臣及び政府参考人並びに参考人に対し質疑を行いました。 

（参考人）前文部科学事務次官         前 川 喜 平君 

     文部科学省前大臣官房人事課長    豊 岡 宏 規君 

     元文部科学省大臣官房人事課企画官  嶋 貫 和 男君 

     文部科学省元大臣官房人事課長    中 岡   司君 

     元文部科学省大臣官房人事課長    伯 井 美 徳君 

     文部科学省元大臣官房人事課長    藤 原 章 夫君 

     文部科学省元大臣官房人事課長    藤 江 陽 子君 

     文部科学省元大臣官房人事課長    小 松 親次郎君 

     文部科学省元大臣官房人事課長    常 盤   豊君 

     文部科学省元大臣官房人事課長    関   靖 直君 

     文部科学省大臣官房人事課長     千 原 由 幸君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

牧   義 夫君（民進） 

・文部科学省における天下りあっせん再就職等問題に対

する認識と再発防止に向けた取組を松野大臣に伺いた

い。 

・再就職等監視委員会の調査に対し、文部科学省が事実

の隠蔽を図ったことについて、松野大臣の認識を伺い

たい。 

・学校法人森友学園が経営する幼稚園における排外的な

教育内容等に対して不適切であるとの指摘がなされて

いることについて、松野大臣の見解を伺いたい。 

・同学校法人が開校を予定している小学校について、国

有地取得の経緯や教育方針について疑義がある中、４

月に開校できない場合について、松野大臣に伺いたい。 

 

笠   浩 史君（民進） 

・文部科学省の元高等教育局長が私立大学に再就職した

事案において、文部科学省職員が再就職等監視委員会

に対して口裏合わせを行う隠蔽行為を働いたことに加

え、大臣への迅速な報告を怠ったことについて、松野

大臣の見解を伺いたい。 

・豊岡参考人は、人事課長就任後、隠蔽行為について、

いつ、どのように知ったのか。また、前川参考人は、

いつ知り、政務三役に報告したのか伺いたい。 

・次期学習指導要領改訂案（中学校）において示された、

聖徳太子の表記を「厩戸王（聖徳太子）」に変更する

案について、聖徳太子が果たした歴史的偉業を踏まえ

ると不適切な取扱いであり、見直すべきだと考えるが、

松野大臣の見解を伺いたい。 

 

宮 崎 岳 志君（民進） 

・学校法人森友学園への国有地売却事案に関連し、これ

まで国会で議論された、安倍内閣総理大臣夫人に同行

する政府職員の職務の性格、一般論としての贈賄罪の

構成要件等、稲田防衛大臣が所属していた弁護士法人

光明会と同学校法人の理事長との関係の３点について、

事実を確認したい。 

・同学校法人が、校舎建築費に関し、国と大阪府に異な

る金額の工事契約書を提出していたことは事実である

のか、また事実であった場合、補助金交付決定を取り

消すべきであると考えるが、国土交通省の見解を伺い

たい。 

・同学校法人は、金利１パーセントの分割払いで国有地

の払下げを受けているが、過去３年間における公共随

意契約の中で同様の払下げを受けた事例はあるのか、

また同法人に資金力がないという理由以外に特別に斟

酌する理由があって特別な対応をしたのか、財務省に

伺いたい。 
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福 島 伸 享君（民進） 

・これまでの国会での議論等を鑑みるに、学校法人森友

学園の理事長が、平成28年３月に、財務省理財局国有

財産業務課国有財産審理室長と面談したのは、国有地

の払下げに関する平成27年９月の近畿財務局の対応に

不満があったためと考えるが、事実関係を財務省に伺

いたい。 

・小学校の開校は、子供たちの将来に大きく関わるもの

であることから、大阪府に対応を一任するのではなく、

国も積極的に助言・指導を行うべきと考えるが、松野

大臣に伺いたい。 

・獣医師の養成は国全体として解決すべき問題であると

して、構造改革特区の場合も含めて、これまで大学獣

医学部の設置の提案を認めてこなかったにもかかわら

ず、国家戦略特区において愛媛県今治市の１校に限っ

て設置を認める判断に至った理由について、文部科学

省と農林水産省に伺いたい。 

 

平 野 博 文君（民進） 

・教育分野に特区制度を利用した規制緩和はそぐわない

と考えるが、松野大臣の見解を伺いたい。 

・文部科学省職員の再就職に関する情報を政務三役に報

告する仕組みを構築する必要があると考えるが、松野

大臣の見解を伺いたい。 

・文部科学省の元高等教育局長が私立大学に再就職した

事案で、口裏合わせを行う隠蔽行為を指示したのは誰

か、前川参考人に伺いたい。また、隠蔽は個人で行わ

れたのか、それとも組織的に行われたのか、松野大臣

の見解を伺いたい。 

・学校法人森友学園が経営する幼稚園の教員に対し行わ

れた文部科学大臣優秀教職員表彰に関する先日の予算

委員会における安倍内閣総理大臣の答弁の内容は誤り

があると思うが、松野大臣に確認したい。 

 

畑 野 君 枝君（共産） 

・「文部科学省における再就職等問題に係る調査報告

（中間まとめ）」の「玉突き再々事案」の関与につい

て嶋貫参考人に伺いたい。また、同省が学校法人等に

再就職ポストの確保を依頼していた事実が確認され、

これは大学の人事への介入ではないかと考えるが、松

野大臣の見解を伺いたい。 

・中間まとめの「滋慶学園事案」で、大学設置審査過程

における機微情報の所管外の部署への提供があったこ

とについて、中岡参考人に伺いたい。また、大学への

人事介入もあったと考えるが、松野大臣の見解を伺い

たい。 

・東京地区私立大学教職員組合連合の文部科学省職員の

再就職等問題に関する声明において、近年の私学助成

の減額や競争的資金の強化等を背景として、同省から

の「天下り」をこれまで以上に積極的に受け入れる素

地が私立大学側に形成されてきたものであり、「天下

り」拡大の本質は政府及び同省による大学の自治への

介入にほかならないと指摘されていることについて、

松野大臣の見解を伺いたい。 

・就学援助制度における新入学児童生徒学用品費等に係

る支給時期は、保護者の負担を小さくする観点から、

子供が小中学校に入学する前に行われることが重要で

あると考えるが、事前支給を行っている地方公共団体

の数及びその推進のための取組について、松野大臣に

伺いたい。 

・就学援助制度等の経済的支援を望む夜間中学の生徒が

多いことを踏まえ、同生徒への経済的支援の在り方に

ついて、「義務教育の段階における普通教育に相当す

る教育の機会の確保等に関する法律」第15条に定める

「協議会」において議題として取り上げるべきだと考

えるが、松野大臣の見解を伺いたい。 

 

伊 東 信 久君（維新） 

・学校法人森友学園が開校を予定している小学校の設置

認可について、認可されなかった場合、入学を希望し

ていた児童が、他の小学校へ行く手続きをこれから進

めることとなると、本来の児童より遅くなることで、

いじめの対象にもなると考えられるが、文部科学省と

してフォローは検討しているのか。 

・文部科学省における再就職等問題に関して、文部科学

省の法律を守る意識が低かったのではないかと考える

が、歴代人事課長であった各参考人９名それぞれに当

時の認識を伺いたい。 

・「OBのネットワーク」に関し、嶋貫参考人に違法性の

認識について伺いたい。 

・平成32年東京オリンピック競技大会・東京パラリンピ

ック競技大会の競技場医務室について、安全面を考慮

し観客と選手を別々の医務室で対応することが必要と

考えているが、どのような対応となるのか、丸川大臣

に伺いたい。 

 

吉 川   元君（社民） 

・昭和23年６月19日に決議された「教育勅語等排除に関

する決議」では、「憲法第98条の本旨に従い」教育勅

語を排除すべきとしている。教育勅語を幼児教育に用

いることは憲法違反であると考えるが、松野大臣の認

識を伺いたい。 

・学校法人森友学園の経営する幼稚園において、いじめ

や教員による虐待があったとの報道がある。幼稚園の

園児への指導等に関して、文部科学省による調査が必



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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要であると考えるが、松野大臣の見解を伺いたい。 

・「文部科学省における再就職等問題に係る調査報告

（中間まとめ）」における「人事課の引継メモ」の存

在に関し、中岡参考人に、この構図や違法性の認識を

伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

２ 義務教育諸学校等の体制の充実及び運営の改善を図るための公立義務教育諸学校の学級編制及び教職員定数の標準

に関する法律等の一部を改正する法律案（内閣提出第 14号） 

 ・松野文部科学大臣から提案理由の説明を聴取しました。 

 

 


